

Laudatio zur

Verleihung der Wirtschaftsmedaille 2022

an Frau Dr. Christiane Endrich,

am 1. Dezember 2022

Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL

Sehr geehrte Frau Dr. Endrich,

die Endrich Bauelemente Vertriebs GmbH steht seit ihrer Gründung im Jahr 1976 für Kompetenz und maßgeschneiderte Lösungen bei der Distribution von elektronischen Bauelementen.

Hier werden die Lösungsansätze für die Elektronikindustrie von morgen entwickelt und in die ganze Welt exportiert.

Seit Ihrem Einstieg ins Familienunternehmen im Jahr 1998 gestalten Sie den Wachstumskurs der Endrich Gruppe maßgeblich mit – zunächst als Prokuristin und seit 2011 als Geschäftsführerin.

Durch die Entwicklung und den Vertrieb energieeffizienter Bauteile und kompletter Technologien leisten Sie einen enormen Beitrag für nachhaltigeres Wirtschaften und ein nachhaltigeres öffentliches Leben.

Die digitale Vernetzung – Stichwort Internet of Things, kurz IoT – stellt viele Unternehmen vor große Herausforderungen. Das haben Sie bereits früh erkannt und mit einer kontinuierlichen Erweiterung Ihres Portfolios reagiert.

Dass sich Ihre Produkte immer auf der Höhe der Zeit befinden, stellen Sie regelmäßig unter Beweis:

Mit der „Endrich - IoT-Plattform“ hat Ihr Unternehmen ein Open-Source Hardware- und Software-Ökosystem geschaffen, das Entwicklerinnen und Entwicklern dabei hilft, Designrichtlinien nachzuvollziehen und Produkte im IoT-Bereich mit kurzer Markteinführungszeit zu entwickeln.

Für diese herausragende innovative Lösung wurde Ihre Firma in diesem Jahr mit dem German Innovation Award ausgezeichnet.

Sie investieren bei weitem aber nicht nur in die neuesten Technologien und Innovationen.

Heute zählt die Endrich Gruppe etwa 200 Beschäftigte in ihrer Zentrale in Nagold, den 14 Vertriebsbüros in Deutschland und den vielzähligen Büros und Vertriebsniederlassungen im europäischen Raum.

Dass Ihnen die Qualifizierung Ihrer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sehr wichtig ist, haben Sie 2019 u.a. durch die Teilnahme Ihres Unternehmens an dem von meinem Ministerium geförderten Qualifizierungsprojekt „Digitale Fitness für erfahrene Beschäftigte“ im Bildungszentrum der IHK gezeigt.

Aber auch Ihr großes Engagement im Bereich der Nachwuchsförderung möchte ich an dieser Stelle besonders hervorheben.

Die Endrich Bauelemente Vertriebs GmbH bildet seit vielen Jahren junge Menschen aus und stellt Ausbildungsplätze in derzeit vier Ausbildungsberufen und einem Dualen Studiengang zur Verfügung.

Darüber hinaus bilden Sie Ihre Auszubildenden auch regelmäßig zu „Ausbildungsbotschaftern“ weiter, die im Rahmen der gleichnamigen Initiative meines Ministeriums in Schulen für die duale Ausbildung werben.

Mit Ihrer regelmäßigen Unterstützung von Vereinen und diversen Einrichtungen im Land – aber auch über die Landesgrenze hinaus – tragen Sie außerdem aktiv zum gesellschaftlichen Zusammenhalt bei.

Seit mehr als 40 Jahren befindet sich die Endrich Gruppe auf Wachstumskurs und vereint die Vorteile eines Familienunternehmens mit denen eines Global Players.

Sie haben dabei großes unternehmerisches Geschick und strategischen Weitblick bewiesen.

Es ist mir daher eine besondere Ehre, Ihnen, sehr geehrte Frau Dr. Endrich, heute die Wirtschaftsmedaille des Landes zu verleihen.

Herzlichen Glückwunsch!